DE LAS TIERRAS

ANTARCTICAS,

Y AUSTRALES.



Ierras Antarcticas son las que estin cerca del Polo Antarctico de la vanda del Sur : y Australes son las que estan esparcidas en estos mares, entre la Linea, y dicho Polo. Al Oriente de la Magallanica, y

al Sur-Oeste del Cabo de Luena Esperanza, entre America, y Africa, ponen los Geographos una ceja de tierra, cuya parte Septentrional llaman Cabo de las Tierras Australes, y està al Sur de Tristan de Acuna, en 41. grad. de latit. y en 7. de long. Mas al Ociente ponen la tierra de los Papagayos, al Sur-Oeste del Cabo de Hoin, en 61. grad. de latit. y en 300. de long. esta el Puerto que descubrio el Drak. En 25. grad. de Jatit. està una ceja de tierra, que descubrio Davis Inglès, y en 20. grad. las Trevedes, que son 3. Isletas en triangulo; en 15. grad. San Pablo, en 8. y 10. San Crispin, la Magdalena, San Pedro, y la Dominica. Desde el Tropico de Capricornio al Norueste estàn San Pedro, las Desgraciadas, la de Perros, ò Tiburones S. Bernardo, la Solitaria, bella Nacion, la sin sondo, la del Agua, las Moscas, Roterdan, Midelburg, Amsterdam, Negrillos, del Principe, de Cocos, de Traydores, de Tumaco, de Horn, y de Buena Esperanza. De

min. de long. Doña Maria del Xara, en 27. y 30. y en 76. y 36. min. de long. Guadalupe, en 29. grad. de

farit. y en 104. y me dio de long. como 18. leguas

del Continente de Nueva España. Este viage es el

mas dilatado, y trabajoso, que sin tomar Puerto se

bar.

386 Geographia Historica. Lib. IX. Cap. XXII.

lipinas à Acapulco, son : el Volcan Grande, en 20. grad. de latit. y en 19. y 5. minut. de long. defde San Bernardino: Guadalupe en 28. grad. y medio de latit. y 20. y 50. minutos de long. las Co-

lumnas, en 27. grad. y en 57. min. y en 31. y 10. de long. Rica de Oro, en 29. y 48. y en 34. y 22. min.

de long. Rica de Plata, en 33. y 24. y en 38. y 50.

grados de altura. El año de 1737. faliò el Galeon de

Cavite à 25. de Julio, desembocò de S. Bernardino

à 26. de Agosto, llegò à 39. grad. y à 10. de Fe-

brero à Acapulco : el año de 1741. saliò de Cavite,

à 13. de Julio, desembocò à 19. de Agosto, y à 19.

de Enero llegò à Acapulco. Este viage, que à la

ida es tan dificil, trabajoso, y largo, es à la veni-

da facil, y suave, y propiamente es mar pacifico.

El año de 1723. salimos de Acapulco à 10. de Mar-

-zo, y el dia 26. de Junio entramos en Manila; se

viene con Brizas tan limpias, y constantes, que en

muchos dias no se tocan las velas, y se viene por

el Golfo como por un Rio. Acapulco està, segun

estos Pilotos, en 16. grad. y 35. min. de latit. y en

124. y medio de longit. se baxa hasta 10. grados de

latit. y 92. de longit. donde se encuentran las Bri-

zas, y con alguna variacion, conforme los baxos,

se llega à Guajan, y al Cabo del Espiritu Santo

en 12. grad. y 40. minut. y se emboca por San Ber-

nardino, se sale con Colla de Vendavales, que sue-

le durar 15. dias, y aun mas, y en montando Ma-

rianas se assegura el viage, pues yà no se puede arri-

hace en todo el Mundo. El año de 1731. saliò el Na-

Bernardino el ultimo de Agosto, y à 20. de Enero, diò fondo en Acapulco, haviendo llegado à 38.

vio de Cavite à 21. de Julio, desembocò de San

383 Geographia Historica. Lib.IX. Cap. XXIII.
34. à 44.gr. de latit. en 185. de long. hay una ceja de tierra, que descubrio Tasman el año de 1642.
y llamò Nueva Zelanda. La parte mas Septentrional es el Cabo de Diemen, y la mas Austral el Can

bo Cipige.

Delde 13. à 18. grad. de latit. y en 182. de longitud hay una ceja de tierra, que llaman Austral del Espiritu Santo, ò de Quiro, ò Quir, por haverla defcubierto Pedro Fernandez de Quiros, quando iba à descubrir las Islas de Salomon. Viernes 9. de Abril de 1595. faliò del Callao de Lima à descubrir, y poblar las Islas Occidentales del Mar del Sur el Adelantado Alvaro de Mendaña y Neyra. Paísò à Payta, de donde saliè con quatro Baxeles, dos grandes, Capitana, y Almiranta, y dos pequeños, en que iban 400. hombres, por Maestre de Campo Pedro Marino, por Almirante Lope de Vega, y por Piloto mayor Pedro Fernandez de Quiros. A 21. de Julio llegaron à una Isla, que llamaron la Magdalena, de donde salieron mas de 400. Isleños blancos, rubios, y de buena disposicion. Descubrieron la Dominica, las de San Bernardo, y otras: y à 7. de Septiembre una Isla, que bojearà de 90. a 100. leguas, que llamaron Santa Cruz, prolongada Leste-Oeste, remata en 201. grad. de long. y està debaxo de 10. de latit. Hay muchas arboledas, puercos, gallinas, plantanos, cocos, y varias raizes, y legumbres, agengibre, cañadulce, palomas, tortugas, y varios arroyos. En la Costa del Norte està el Puerto, y siete leguas un Volcan, que arroja mucho fuego. Los Naturales son Negros; se empezò à poblar, los Indios se resistian, y los Espanoles mataron à algunos, y entre ellos à Malope, que era el Cazique, y Señor de aquella tierra, y amigo de los Españoles. Se inquietò la gente de los Navios contra el Adelantado, y este mando mitar à puhaladas al Maestre de Campo, y à Thomas de Ampuero, y hizo degollar al Alferez uan

De las Tierras Antarcticas , y Australes. 389 Juan de Buytrago, y queria matar a otros. Huvo muchas enfermedades, y no haviendo regalo, ni Medico, ni Botica, murieron muchos, y entre ellos el Adelantado, y assi clamaron à la Governadora Doña Isabèl Barreto su muger, que los sacasse de alli, y por esto desampararon la tierra. Llegaron à Guajan de Marianas, y al Cabo del Espiritu Santo de Philipinas à 14. de Enero de 1596. y à 10. de Febrero à Cavite, de dande se bolvio al Perù Doña Isabèl Barreto. Pedro Fernandez de Quiròs suè à Madrid à pretender que se poblasse aquella tierra, que havia descubierto. Alli estuvo 14. meses, presentò ocho Memoriales al Rey, y el ultimo se imprimiò. En èl dice, que havia 14. años que trataba de aquella causa, y que havia andado por mar, y por tierra 2011. leguas, y que havia gastado su caudal en aquella empressa. El Doctor Morga dice, que Alvaro de Mendaña faliò del Collao el año de 1595. à poblar las Islas de Salomon, que muchos anos antes havia descubierto, y puesto por nombre à la mas principal la Isla de San Christoval.

Las Islas de Salomon estàn de 180. à 200. gr. de long. La principal es la Islabela, prolongada del Noruelte al Sudeste, de 6. à 10. grad. de latit. cerca estàn San Christoval, Guadalcanal, y otras. La Carpentaria, dicha assi por el Capitan Carpentier, Olandès, que la descubriò: està al Sur de la Nueva Gninea, en 160. grad. de long. y en 10. de latit. Sept. en ella se ven Hoghland, Coen, Nasau, y Caron. Sigueste àzia la India la tierra de Diemen, habitada de Negros, mas al Sur la de Wit, y la de Leven, y Nuits, en mas de 30. grad. de latit. En los derroteros de Magallanes, de Loaysa, Saavedra, Rui Lopez de Villa Lobos, y otros, se resieren muchas Islas de este Golso, aunque yà los Estrangeros las han dessigurado, y no se sabe donde estàn.

Nueva Guinea, è Tierra de les Papuas, se l'ama

Cee 2

alsi

Geographia Historica. Lib. IX.Cap. XXIII. afsi por ser sus naturales Negros, empieza debaz xo de la Linea al Oriente de las Molucas, y corre hasta 10. grad. de latit. y de 146. à 162. de long. El Padre Colin dice, que en su tiempo estaba en Manila una Señora, ò Reyna de los Papuas, que despreciando sus conveniencias, y el matrimonio del Rey Ticorino, se hizo Christiana. El milmo dice, que el Governador de Philipinas Don Gonzalo Ronquillo, deseando descubrir camino por el Sur para la Nueva España, embio à Don Juan Ronquillo, que llegando à la Nueva Guinea le sucedio lo que à Saavedra, y Villa Lobos, de no poder passar adelante por los muchos temporales, y artibo al Lugar, de donde havia salido. Donde se vè que todas estas tierras las descubrieron primero los Españoles, y los Estrangeros no han hecho mas de lo que hacen ordinariamente, que es ponerles sus nombres, arrogandose injustamente una gloria que no merecen. The state hell a labell

Al Sur del antiguo Continente ponen algunos la Tierra Austral propia, y particular. Reconoció la parte Oriental Benito Polmyer, Señor de Gonevile, Capitan Francès, que vendo à las Indias Orientales el año de 1603, fue arrojado à dicha tierra por una tempestad, y bolviendose à Normandia, se llevò configo un hijo del Reyezuelo de aquel Pais, que se llamaba Arosca, y su hijo Elomeric. Este se casò en Normandia, donde viven aora sus descendientes, y siempre fueron reconocidos por Cavalleros. Y en una Relacion, que se imprimiò de esto, se dice, que es tierra fertil, que se hallan muchas raizes para hermosos tintes, no conocidas en Europa: que hay muchos anima es, aves, y pezes: que esta medianamente poblada, y que los Pueblos tienen de 40. à 80. cabañas. Fer pone esta tierra al Sur del Cabo de Buena Esperanza, en 50. grad. de latit.

El año de 1697. se descubrio por Ulaming, OlanDe las Tierras Antarcticas, y Australes. 391
Olandès, otro pedazo de tierra enfrente de Madagascar, donde dice, que hay buenos Puertos, y Rios abundantes de pescado: la gente es morena, y montaraz, que luego se huyò al monte. Esta parece es la que otros llaman tierra de los Papagayos, y los Franceses de Perroquets. Estas tierras son poco conocidas; y por esso hay gran variedad entre los Geographos, en los grados, en los nombres, y en las siguras. Veanse Blaeu; Wit, Sansòn, Fer, y Le Isle. En algunos Mapas se

dice, haverse encontrado eladas algunas partes del mar del Sur àzia

and to other el Polo morano off Wish

FIN DEL TOMO IX.

Tarabugat, Panuco, y Texas.



X.VI. Oglikan en particular.

MCARNYH. De las Charles, è la Plata